

OFICINA:
Imprenta Bonilla
—
Teléfono 34
Apartado número 43

EL RENACIMIENTO

Editor:
ALEJANDRO J. BONILLA
Administrador:
VLADISLAV DURAN F.

SEMIDIARIO DE INFORMACION GENERAL

AÑO I

CARTAGO, C. R., 23 de Noviembre de 1914

NÚM. 10

: LA COPA BLANCA :

RIVERA & Co. CARTAGO, C. R.

ABARROTOS, LICORES, FERRETERÍA

Ventas al por mayor y al detal — Se atiende con prontitud.

Loza, Cristalería, Galletas y Lateria fina. Molinos Kuaker y Moctezuma

LA ITALIA de PEDRO BIANCO

Fábrica de Refrescos y Café Molido

GRAN ALMACÉN DE VINOS Y LICORES

Ventas al por mayor y menor :: Teléfono 47

LA JOYA

Gutiérrez & Cañas

LA TIENDA QUE VENDE MAS BARATO

El mejor surtido en plaza de artículos de fantasía y lujo.

Honradez y buen Trato

Buena medida y Precios sumamente bajos

EL IRAZU

:: :: :: FELIPE MARTÍN & CÍA. :: :: ::

Especialidad en Ropa para Niños y Caballeros

Lleva la Moda en Artículos de Fantasía y es la Tienda de confianza.

Bebés, muñecas, caballos, aros, perros, toros etc. etc., de cartón piedra y madera artificial.
Juguetería de plomo, cartón y madera
Carros, coches, cañones e infinidad de artículos de bronce, latón y otros metales.

LA POUPEE

Fábrica de Juguetería

CARTAGO, COSTA RICA

Se fabrica juguetería de toda clase por encargo desde 12 piezas como mínima.
En breve, fabricación de objetos de porcelana.

NOTA AL COMERCIO

Dado lo avanzado de la temporada y no contando con el suficiente personal para la atención de los pedidos de última hora: suplico al comercio en general que no atenderé pedido alguno que no se haya hecho en firme antes del día 1º de Diciembre del año en curso.

R. A. Sanvicente

Cables recibidos el Domingo

Se suspenden las hostilidades debido a la fuerza con que se ha iniciado el invierno

Brucas, 20.—La llegada repentina y violenta del invierno ha sido causa de la suspensión de hostilidades. En la región del Iser hace un frío muy grande. Los ejércitos se ven obligados a vivir en un territorio devastado, sin casa que les dé calor. Ha sido el entumecimiento físico y no el agotamiento militar lo que ha traído la calma temporal. Perdiéronse muchísimos cañones y automóviles en las nuevas inundaciones. Se han visto muchísimos cuerpos de ingenieros alemanes dirigiéndose al frente. Se cree que se preparan a cruzar el territorio inundado empleando métodos de ingeniería científica; interim continúa la tormenta occidental; las aguas del Mar del Norte avanzan tierras adentro al través de las seis grandes compuertas de Newport.

Petrograd, 20.—(Oficial textual) En la orilla izquierda del Vistula se han desarrollado combates en los últimos días entre éste y Wart y en la línea de Czenstochova a Cracovia. Estos combates asumieron un carácter de extrema ferocidad, presentando en general una continua ofensiva y defensiva alternativamente.

Al Este de Prusia estamos alcanzando posiciones fuertemente establecidas al Este de Auzemburgo. Las trincheras alemanas tienen alambrados triples; nos hemos apoderado de algunas de éstas y del paso entre los Lagos Boulvenoe e

Irkloy, tomando 14 cañones, 6 ametralladoras y varios centenares de prisioneros.

Londres, 20.—“La Reuter” transmite de Amsterdam: La afirmación oficial de Viena es que la batalla contra Rusia en Polonia progresa favorablemente; según informes obtenidos se han hecho siete mil prisioneros, 18 ametralladoras y varios cañones de campo. Se dice también que un despacho oficial de Berlín anuncia que murió repentinamente de aricción cardiaca el Mayor General Von Voighterhetz, intendente General del Ejército.

París, 20.—(Oficial textual). El 19 de noviembre se señaló por la ausencia casi total de ataques de infantería por parte del enemigo al mismo tiempo que de su artillería, pues fué menos violento que el del 18 en la tarde.

Hacia el Norte ha sido muy malo el tiempo. La nieve ha caído en toda la región del Canal del Iser y al Este de Dixmude las aguas han invadido. En el frente de Ramschelle hemos sacado del agua 2 morteros de 15 pulgadas y media, que habían abandonado los alemanes. Ha habido un fuego de artillería bastante intenso al Sur de Ypres. En Argona hubo tres ataques vigorosos de infantería del enemigo, siendo rechazados. En nuestra derecha los alemanes ocuparon de nuevo y destruyeron la sección de Chauvoncourt; más al Este hicimos algunos progresos.

Gran oportunidad!

Se vende por la mitad de su valor, los materiales que componen la casa de don Pedro Cordero, 100 varas al Este de la esquina del Cuartel.

Entenderse con Alejandro Cordero en su casa de habitación, 75 varas al Norte de la pulpería LA BICICLETA.

SE ALQUILA

Un hermoso local en los alrededores del Mercado de esta ciudad

En esta Imprenta informarán

El impuesto de timbre y los desvelos de los agiotistas

En uno de los diarios que se publican en la ciudad de San José, sin urgencia de citar su nombre desde el momento que nada se le arrebatara, vi una nota titulada *Los tres impuestos del Ejecutivo*. Uno de ellos es el de timbre sobre el que haré referencia, porque es a mi modo de ver, de vital importancia para los intereses del Fisco y de la generalidad que usa del crédito.

Los agiotistas, como nadie ignora, abundan para desgracia del pueblo trabajador, y digo para desgracia, porque nuestros agricultores en menor escala para emprender las faenas de labores de la tierra, tienen que llegar a llamar a las puertas de esos Roschild de fiero e inhumano poderío de riqueza a solicitar el dinero no diré necesario sino el que ellos tienen a bien conceder, después de convencerse por una escritura inscrita en el Registro de la Propiedad que el individuo propuesto como fiador, es responsable por más de veinte veces la suma, digamos de doscientos colones y que bien puede garantizarla.

Al presentarse, decía, cualesquier agricultor en solicitud de un pequeño empréstito, en el domicilio de uno de estos señores del fondo monetario, en caso de ser aceptado el negocio propuesto, tiene que atender una conversación abundante en desplantes sobre cuestiones económicas que, con la fatuidad de uno de esos abogaditos de jurisprudencia barata, antes de efectuar la transacción le dedica el prestamista para sumarle luego al solicitante además del interés alarmante, por no decir escandaloso, del dos por ciento mensual, una fórmula de pagaré lista para firmar y el valor del timbre por el 20 % que ordena la ley.

En resumen: queda hecha la negociación, por valor de doscientos colones, siendo cobrado el valor del timbre que no aparece en el pagaré a pesar del requisito legal que lo exige.

Al vencer, pues, el primer trimestre, el bursátil Sultán, se digna prorrogar, después de mucho suplicar el interesado; se renova el pagaré y vuélvense a hacer las mismas cuentas como es natural, pero he de advertir que en ninguna de las dos veces ha puesto el agiotista el timbre, ha cobrado sí su valor; sólo en el caso de que sea necesario ejecutar al deudor lo pone, y si es verdad que se debe pagar la multa aplicando el doble de la cantidad del timbre requerido, se ha tenido el cuidado de comprar cierta cantidad de la emisión de timbres de cada año con lo cual se deja expedito el camino para eludir inconvenientes.

Qué resulta, pues, de ese procedimiento? En primer lugar le quitan mal intencionadamente al pobre agricultor en una negociación, digamos de ₡ 200-00 a seis meses plazo, ochenta céntimos de timbre, después de haberlo obligado a pasar por las horcas caudinas del altivo mal humor que se gastan esos señores del agio, y en segundo lugar defraudan al Fisco quitándole un atributo de sus rentas.

Por eso, el proyecto del Ejecutivo de imprimir pagarés con el timbre correspondiente, y con la obligación forzosa de ley de usar sólo esos, viene a corregir un abuso que hace muchos años existe, pues la reglamentación de la Ley de timbre de 1899 con respecto de pagarés no ha dado ventaja alguna para el Estado, pero sí un filón de inmorales ganancias agregadas a los egoísmos desbordados de los usureros.

El actual Gobernante va encarrilando bien los negocios del Estado; con el mayor tino pasa la medida higiénica en todos los departamentos de la administración pública y si durante su administración no se cansa, dejará trazado el camino de equidad y probidad para los que le sucedan en el Poder.

Felipe Sanclemente

Cómo se desterró el chapulín el año 1877

Datos históricos

Como dato histórico e ingenioso, le damos publicidad a la siguiente narración que nos ha hecho un amigo nuestro que recuerda cómo se combatió en Cartago la plaga del chapulín allá por el año de 1877.

Era Presidente de Costa Rica el General don Tomás Guardia y autoridades de aquí don Rafael Oreamuno, Gobernador y don Vicente Vargas, Comandante de Plaza.

Y con el vehemente y justificado deseo de acabar con la plaga que ya había invadido esta ciudad, se citó a todos los vecinos para que voluntariamente emprendieran campaña contra el animalillo que llenó de pánico al público por el grave peligro que se corría de que arrasara los cultivos y que por necesaria consecuencia traería el hambre; pero en virtud de que la excitativa no surtió los efectos deseados, las autoridades de entonces se vieron en el penoso caso de recurrir a su fuer-

za como tales y organizaron bajo un régimen militar a los vecinos, al mismo tiempo que acogieron el consejo del hacendado don Francisco Orlich, de nacionalidad austriaca, y quien habitaba en su finca de País, la que sirvió de campo de acción en virtud de que era el lugar de residencia del chapulín.

El consejo en referencia consistía en que como el bicho comenzaba su natural misión hasta que Sol calentaba, debía sorprenderse en la madrugada, en que éstos entumecidos por el frío, no se podían escapar e inmediatamente ensacarlos y tener listos enormes zanjonés en los que se echaban, tapándolos enseguida, labor que dió magníficos resultados y que en estos análogos tiempos en que se nos prepara de nuevo una lucha, creemos que se deben tener en cuenta tan atinadas medidas y que desde ahora pueden ponerse en práctica por el Generalísimo Echandi.

Del Diestro en el Apolo

El viernes debutó en el Teatro Apolo la Compañía que actúa en el Teatro Moderno de San José, dirigida por los señores Del Diestro y Martínez.

Ya conocíamos la *Tragedia de Pierrot*, obra de suyo difícil tanto para el Pierrot como para Arlequín. Qué podríamos decir nosotros, que no se haya dicho, con respecto al conocido actor don Alfredo del Diestro? Nuestro juicio aquí sería como una gota de agua en el Océano; pero don Alfredo ha de ser lo bastante bondadoso para aceptar nuestro humilde aplauso. Nos hizo un Pierrot inmejorable. Lo mismo el señor Martínez en el desempeño del papel de Arlequín, dándole al verso un tono tan delicado, que mereció nutridos aplausos.

Ah!, pero no se nos ha de romper la punta de nuestro lápiz emborrador de cuartillas sin dar su merecido a la simpática artista señorita A. Cruet

quien nos sugestionó con su bien interpretado papel de Colombina.

Y en *La niña de los Besos?*... A decir verdad, nosotros envidiábamos a aquel doctor de *fórcis* con que nos obsequió Del Diestro, en aquellos momentos en que posaba los labios de un hambriento en los delicados y frescos de la Niña de los Besos (y no lo tome a mal el amigo Del Diestro, pues conste que no los hemos probado para saber si estaban frescos).

Lástima fué que el público no compensara los esfuerzos de este conjunto de buenos artistas, pero sí podemos asegurar que en la próxima representación habrá lleno completo.

Un Padre de la Patria es abofeteado

Hoy a las 12 m., a la llegada del tren de San José y en la Estación del Ferrocarril fué agredido a bofetadas el diputado don José Joaquín Soto por don Rafael Esquivel.

Los motivos que promovieron este incidente entre estos estimables caballeros fueron, según unos, antecedentes políticos, y otros, por un disgusto entre el señor Soto y uno de los hermanos del señor Esquivel, ignorando hasta hora la verdadera causa de este disgusto del cual resultó bastante lesionado en la cara el señor Soto, quien fué atendido inmediatamente por el Dr. don José M. Peralta.

Nosotros sentimos verdaderamente el altercado y esperamos en que los amigos de ambos intervengan debidamente, con lo que se evitarán funestas consecuencias.

Ud. puede economizar tiempo y dinero mandando sus trabajos a la Imprenta Bonilla. Tel. 34

LA REINA

(SUCURSAL)

TIENDA DE NOVEDADES

Especialidad en Artículos de Fantasía. Todas las semanas recibe grandes novedades.

PRECIOS SIN IGUAL

CARTAGO, Costa Rica

TELEFONO 40

Gira campestre

Un grupo de amigos del Sr. Gobernador de la Provincia don Miguel Brenes M., le obsequió con un frugal almuerzo que se verificó en la finca del Turrujal de don José J. Coto.

Entre los acompañantes recordamos al Sr. Comandante de Plaza don Adolfo Pacheco, don Guillermo Mata, don Carlos Arias G. y don José J. Coto. La cabalgata regresó a las 5 de la tarde, trayendo los concurrentes gratos recuerdos de tan simpática fiesta.

Los que viajan

Sábado 21.—Vino la señorita Angela Baldares, quien partió ayer.

Domingo 22.—Para la capital partió el Dr. don Pánfilo J. Valverde.

Hoy en tren de 10 vino don Joaquín Figuls y don Rafael Yglesias y partieron en el mismo tren, vía a Limón, don Gonzalo Fernández, don Filadelfo Granados y don Rogelio Fonseca.

Llegaron de San José el Lic. don José Joaquín Soto, y de Heredia don Víctor Trejos y don Joaquín Vargas.

Del Paraíso llegó don Juan Cancio Quesada y don Timoteo Solano.

En tren de Limón y procedentes de Juan Viñas vinieron don Filadelfo Fonseca y don Ramón Rojas R.

Funerales de el R. P. Cáceres

Hoy a las 9 de la mañana tuvieron verificativo los suntuosos funerales que en descanso del alma del R. Padre don Nicolás Cáceres (S. J.) habían preparado las señoras de esta sociedad y a los que concurrieron gran número de personas.

Una modesta y bien dirigida orquesta, por el maestro don Luis Valle M., ofició la misa en cuyo acto se notó en el ánimo de tan selecta concurrencia, revivir el cariño para el abnegado apóstol de Jesucristo de quien tantos beneficios le es acreedora esta ciudad donde por tantos años tuvimos la honra de que fuera nuestro huésped (E. P. D.).

El nuevo Admor. General de Correos

Como uno de los diarios capitolinos informó el sábado que al día siguiente, domingo, nos visitaría el nuevo Administrador General de Correos don Rogelio Fernández Güell, en solicitud de datos nos presentamos ante el señor Administrador de Correos de aquí con el propósito de dar cuenta de las impresiones que tuvo este señor, privándonos de dar cuenta, por cuanto la anunciada visita tuvo no verificativo.

No obstante, conocedores del espíritu de progreso que anima al Sr. Fernández Güell, nos permitimos hacerle ver, que para cuando se digne venir, tome en cuenta; entre otras mejoras que guarde en cartera la de que esta

BOTICA "GUZMAN" Situada 150 varas al Oeste del Mercado, frente a la Caballeriza de Meza

En el Despacho de recetas a cargo de su propietario Licenciado Luis Guzmán C., farmacéutico graduado, se emplea únicamente drogas de primera calidad.

Surtido completo de medicinas de patente. Unico expendio de las famosas obleas antineuragicas Guzmán.

Consultorio del Dr. don Jesús Guzmán, Ex-interno de los Hospitales de Pottsville y de San Bernabé, EE. UU.

Precios: los estrictamente justos.

oficina que por su índole y el movimiento que tiene, se instale en un lugar más amplio en donde los empleados trabajen con la comodidad necesaria y el público no tenga que sufrir las inclemencias del tiempo cuando se presentan dos o tres personas, tal es el reducidísimo espacio de que se dispone en el local donde actualmente se haya el correo.

Y ya que de mejorar un departamento de tan vital importancia se trata, no pasaremos desapercibidos de la de Telégrafos que con iguales méritos justo es que se le proporcione comodidad como a la primera, de lo cual también carece, para lo que sencillo es encontrar remedio si el señor Fernández Güell se pusiera de acuerdo con el señor Director General de Telégrafos, don Roberto Castro, para instalar debidamente estas importantes oficinas en lugar espacioso, ahora que en el corazón de la ciudad hay locales apropiados que les permite a estos dos abnegados Jefes, complacer los justos deseos del público de Cartago, a la vez que con tal medida queda subsanada una incomodidad que a veces se hace insostenible por el constante movimiento.

La conferencia del Sábado por la señorita Angela Baldares

En el local de costumbre, se verificó el sábado en la noche la anunciada conferencia por la señorita Angela Baldares.

El tema escogido fué "Teatro Infantil" y de él hizo una instructiva y amena disertación que mereció nutridos aplausos del seletto público que formó su auditorio, pudiendo apreciarse en su precioso trabajito un esfuerzo que acusa los bastos conocimientos que posee y su entrañable cariño por la enseñanza, que le han facilitado recoger una serie de útiles observaciones, las que junto con lo mucho que ha leído, le han servido para robustecer el hermoso conjunto de ideas que expuso en esa noche y que bien merecen —por su importancia, sencillez y lógico modernismo— que se ponga en práctica en bien de la niñez.

El Renacimiento admira y aplaude la dedicación de la señorita Baldares, a la vez que le presenta sus efusivas felicitaciones por el nuevo triunfo obtenido en la noche del sábado y por el favor que nos dispensó la amable conferencista que ha sabido honrar y poner en alto el nombre de ésta su ciudad natal.

Cables recibidos a las 9 p. m.

Londres, 21.—El Corresponsal del Daily Mail dice de Dunkerquete que la guardia prusiana hacía todos sus ataques a los ingleses. Estos se han retirado de la lucha y se les ha enviado a descansar.

Roma, 21.—Hoy es el cumpleaños del Sumo Pontífice. A pesar de su deseo de que no se celebre el día, ha recibido muchísimos telegramas de felicitación de todas partes del mundo, inclusive de los soberanos. La mayor parte de las felicitaciones expresan la esperanza de que se alcance la paz mediante los esfuerzos de los franceses, de establecer comunicaciones entre Ypres y la costa. Continúa la gran lucha de infantería entre franceses y alemanes por la posición del bosque Bibexchoote.—Continúa el bombardeo de Reims.

Petrogrado, 22.—Anúnciase que se descubrió un complot revolucionario, y que se alistó algunos miembros de la дума complicados en él.

Londres, 22.—La Reuter anuncia de la Ciudad del Cabo que dos hijos de Roma al Weekly Dispatch dejan que la Prozemily ofrecióse capturar, a la condición de que se dejara a la guarnición marcharse con los alemanes, y que los rechazaron. La ofensa se considera la captura incondicional, inminente e inevitable.

Róterdam, 22.—El Corresponsal Court en San Louis dice textualmente: Blvjas tiene por guarnición una pequeña quereza de marineros y marinos. El jueves estas tropas se en-

viaron a Middelkit, porque se libraba un gran combate al Sur de ese lugar. Las bajas de ambos bandos fueron grandes. Llegan a Gante muchos trenes con heridos. Tres oficiales y siete soldados que llegaron a Gante, de Rplez, son los únicos sobrevivientes de un destacamento compuesto de tres mil hombres que salió de Gante hace pocas semanas. El invierno ha venido a agravar la miseria y sufrimientos de los soldados. La población es un campo abierto. Las tropas sufren terriblemente. Las enfermedades aumentan con gran rapidez. Los aliados capturaron cerca de Ypres un tren alemán cargado con material de guerra valiosísimo. Se arrestó a un sinnúmero de habitantes en Brujas, acusado de oposición a la política alemana. Los alemanes alimentan a la mayor parte de los habitantes de Brujas. Hay falta de comunicación de Brujas en la dirección occidental. No se permite a los habitantes de los pueblos al Norte de Zeebrugge abandonar sus pueblos.—Se evacuaron las casas gran distancia detrás de la playa en Zeebrugge y Knocku. La gran escasez de carbón en todo Bélgica es gravísima.

París, 22.—Oficial textual.—El día 21 en calma en todos los fuertes.— Tanto en Bélgica como en la región desde Aras al Oiser, hubo solamente cañoneo intermitente.

En pocos días la eficacia de nuestros anuncios se ha manifestado.

¡¡Poca Política y mucha Administración!!

¿Quién dijo miedo?

En la cantina de Juan Rivera B., PARIS SALON se sirven los mejores aperitivos, las delicadas confituras, exquisitos refrescos y los más sabrosos tosteles.

Allí encontraréis desde el modesto Pasapolín hasta el aristocrático Cocktail.

Imprenta Bonilla

Cartago, Costa Rica
Apartado 43 Teléfono 34

Periódicos, Ilustraciones, Letras de Cambio, Cheques, Pagarés, Memorias, Circulares, Estados, Facturas, Libros Talonarios, Memorandos, Membretes, Devocionarios, Libros rayados para el Comercio, Participaciones de Enlace y Nacimiento, Esquelas Mortuorias, etc.

Servicio a cualquier hora de la noche

Taller Mecánico

de JUAN SILESKY

Construcción y reparación de carretas.
Se enyantan ruedas en frío garantizando la buena conservación de la madera y la duración del trabajo.
Frente a la caballeriza de Carlos Arias G.

Ideal Salón

ELIAS CHACON B.

La Cantina favorita por la esmerada atención en el despacho.

Pastelería y Confitería

Especialidad en la venta del famoso Queso de Crema, de don Ramón González, y la acreditada Mantequilla de Julio Sancho.

Zapatería Española

de JOSE GIRALT

Contiguo a la Funeraria de C. Arias

Se hace calzado a la medida. Materiales inmejorables.

Formas Elegantísimas

A la Sucursal de la LIBRERIA ALSINA han llegado verdaderas novedades en cartones de arquitectura, para niños.

Fotografía Imperial

MEZA y SIERRA

¿Quiere Ud. un grato recuerdo de familia o desea tener a su lado la imagen de un ser querido, quizá ausente...? Nosotros le haremos un magnífico retrato. Ud. quedará satisfecho. No lo dude.
Calle del Comercio. - Casa de A. Meza

CUELLOS SIN GOMA

Se atienden pedidos en cualquier cantidad. Estos cuellos compiten con los extranjeros.

Dirigirse a Da. EMILIA Vda. de SALAZAR EN SAN JOSE

La Sucursal de la Librería ALSINA ha recibido verdaderas novedades a precios bajos.

Permanente

Por el buen nombre del puesto que ocupa el policía N°. 44, sírvase cancelarme la cuenta que me adeuda desde su matrimonio.

José Vega

Cartago, Nov. de 1914.

Rafael Lauro Calvo

PROCURADOR JUDICIAL

OFICINA:—Bazar de San Luis, frente al consulado de Panamá.

HORAS DE OFICINA

de 8 a 10 a. m. y de 12 a 4 p. m.

En pocos días la eficacia de nuestros anuncios se ha manifestado.

Imp. Bonilla, Cartago

Condiciones

de EL RENACIMIENTO

—0—

Este periódico saldrá todas las tardes de los lunes, miércoles y viernes y el precio por suscripción mensual es de Cincuenta céntimos.

Número suelto cinco céntimos.

Número atrasado diez céntimos.

Avisos y comunicados, precios convencionales.

Toda la correspondencia debe dirigirse al apartado 43.

"La Geisha"

CANTINA, REFRESQUERÍA y PULPERÍA

V. RODRÍGUEZ, PROPIETARIO

Cartago, C. R.

RICARDO ROJAS M.

Contando con una orquesta completa, la ofrezco al público en general.

Clases de piano a domicilio

La Nueva Ferretería

CARLOS ARAGON

CARTAGO COSTA RICA

Surtido completo en toda clase de artículos. Precios sin competencia. Visite este establecimiento antes de hacer sus compras.

¿Quiere Ud. estrenar un flux para Navidad?

Pues ocurra a la

Sastrería de Gregorio Mata R.

situada en la calle de Los Angeles, donde por un precio liberal obtiene Ud. un elegante vestido.

CAMISERÍA y SASTRERÍA

DE JOSE RODRÍGUEZ

Especialidad en la inmejorable confección de Camisas por medida y a satisfacción del cliente.

Local: "Bazar de San Luis", frente al Consulado de Panamá.

LAS MEJORES MAQUINAS

de labrar y aserrar madera son las de

Kirchner y Co. de Leipzig

Las numerosas máquinas de "Kirchner" introducidas en este país han dado excelentes resultados.

Para precios e informes:

ALFONSO ALTSCHUL

SAN JOSE

BAZAR DE CARTAGO

CARTAGO RIVERA & CO. COSTA RICA

La Tienda favorita del público por lo variado de su surtido, la buena calidad de sus artículos y la moderación de sus precios

Especialidad en Driles, Cotines y Artículos para pueblo, Cristalería, Objetos para regalo, Casimires, Sedería, Telas de fantasía, Sombreros de todas clases, Papel tapiz, Máquina de Coser New Home, etc., etc.

EMPRESA NACIONAL DE FUNERARIA

Fábrica de Muebles, Tapicería y Colchonería

CARLOS ARIAS G.

TELEFONO 12

APARTADO 17



Clases de Música

Ofrezco mis servicios profesionales a quien desee recibir clases de piano.

MANUEL J. FREER

Dirección: 75 varas al Sur de la Tienda de don Ricardo Pacheco, Cartago.

En la LIBRERIA ALSINA

Se encuentran a la venta los métodos de los bailes modernos como el Tango Argentino, One Step, y Two Step.

Por el ínfimo precio de un colón podrá Ud. aprender estos bailes.

LA COMPETENCIA

TIENDA DE NOVEDADES

Antonio Herrero acaba de recibir 1000 docenas de medias y camisetas, importadas directamente de Barcelona, las que piensa realizar a muy bajos precios. En las demás mercaderías va a hacer igual acogándose al nombre de su tienda "La Competencia".

Surtido Completo en toda clase de géneros, ropa hecha en todos estilos. Especialidad en artículos para señoras.

Teléfono 26

Apartado 27

LA SUCURSAL DE LA

LIBRERIA ALSINA

RECIBIRA GRANDES NOVEDADES

PARA LA NAVIDAD